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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 

6 января 2016 года: 
 
17.00. «Нефтяник» - ХК «Рязань. 
17.00. «Барс» - «Химик». 
 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 36 82 
2. «СКА-Нева»  36 70 

3. ХК «Рязань» 35 69 

4. «Торос» 35 67 
5. «Буран»  35 66 

6. «Ермак»  34 65 
7. «Нефтяник» 34 64 

8. «Ижсталь» 35 64 
9. ХК «Саров» 35 61 

10. «Молот-Прикамье» 35 58 

11. «Зауралье»  36 58 
12. «Сарыарка» 33 55 

13. «Динамо» 35 55 
14. «Торпедо»  33 54 

15. «Челмет» 36 52 

16. «Южный Урал»  36 51 

17. «Рубин»  36 46 

18. «Спутник»  35 46 

19. «Сокол»  34 45 
20. «Звезда» 35 44 

21. «Барс»  34 38 
22. «Ариада»  35 37 

23. «Химик»  35 35 

24. «Дизель» 36 34 
25. «Кристалл» 36 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Киселев («Зауралье») – 28 (7+21) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 



Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 21 (4+17) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 8 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 6. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Аслан Раисов («Буран») – 4. 
 
Штрафное время:  
Владимир Гусев («Рубин») – 69 минут.  
 
НОВОСТИ 
С НОВЫМ ГОДОМ! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

Дорогие друзья! 
 
Этот год получился для Высшей хоккейной лиги интересным и наполненным 
увлекательными событиями. «Русская классика» в Нижнем Тагиле, решающие 
матчи чемпионата, где в упорной и бескомпромиссной борьбе определился 
обладатель «Братины», золотые медали студенческой сборной России, 
составленной из игроков клубов ВХЛ, на Зимней Универсиаде в Гранаде, старт 
первенства ВХЛ - все это вместил в себя уходящий, 2015 год.  
 
В преддверии Нового 2016 года, хочется пожелать вам всего самого лучшего. 
Пусть наступающий год будет полон новыми открытиями, хорошими новостями, 
полезными и приятными знакомствами.  
 
Желаем Вам здоровья, уверенности в своих силах, крепости духа и, конечно, 
достижения поставленных целей!  
 

 С уважением, управляющий директор НП «ВХЛ» Герман Скоропупов 
 
ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». ЯНВАРЬ. ТРЕТЬЯКИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ начинает представление нового имиджевого календаря лиги на 2016 
год, который на этот раз носит название «Династия. Ты продолжение 



меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и ближнего 
зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
Итак, открывает календарь, как и положено – январь. И на этом развороте нас 
ждут единственные дед и внук проекта, все остальные семьи представлены 
отцами и сыновьями. Вы, конечно же, уже догадались, что это президент ФХР, 
прославленный вратарь сборной СССР и ЦСКА Владислав Третьяк и его внук – 
голкипер чеховской «Звезды» и молодежной сборной России Максим Третьяк.  
 
- Из-за деда ли я стал вратарем? – переспрашивает Максим. – Не совсем. Еще в 
детстве я спросил его, почему у него все зубы целые. А он ответил, что 
вратарь всегда в маске, а игроки – без, поэтому им все зубы-то и вышибают. 
После этого я решил, что ворота мне как-то ближе. У дедушки, кстати, была 
чем-то похожая история. Когда он только пришел в хоккей, ему сказали, что 
формы для игрока нет, зато есть вратарская, он ее и взял. Получается, что 
мы с ним выбрали свою позицию из-за формы. Помогает ли мне знаменитая 
фамилия? Мешает! Потому что меня всегда считают блатным. Думают, что 
я всего достиг из-за помощи. В ЦСКА попал из-за дедушки, в сборную привлекся 
из-за дедушки. Но все эти люди не обращают внимания на то, как я вкалываю 
на льду. К сожалению, некоторые до последнего будут считать меня только 
внуком Третьяка. И уж, конечно, я никогда и никому не говорил: «А ты знаешь, 
кто у меня дедушка?». Какой в этом смысл? Пусть все знают, что я – простой 
парень Максим Третьяк.  
 
- По своему игровому стилю Максим совершенно не напоминает мне меня 
самого, разве только работоспособностью, - говорит Владислав Третьяк. – Он 
же - огромный парень, ростом под два метра, с гигантским размером ноги. Ну и 
тем, что дебютировал в МХЛ, когда партнеры были на четыре года старше. 
Но это – не беда. Когда начинал я, разница была три года. Выступал за 1952 
год рождения и ездил с молодежной сборной 1949-го.  
 
Все отмечают: Максим скромный и трудолюбивый. И без блата, - продолжает 
Владислав Александрович. - Я сразу тренерам сказал: «Никаких поблажек ему не 
делайте!» – «Да мы, наоборот, выгоняем его с тренировки. Он занимается все 
время». В ЦСКА все о Максиме отзываются хорошо. Мне приятно это 
слышать.  



 
Несколько лет назад меня спросили, часто ли я бываю на матчах внука? А он 
тогда только в «Красной Армии» дебютировал. И я понял, что к тому моменту 
не был ни на одном матче Максима в МХЛ. Элементарно не хватало времени. 
То я в Японии был, то на Сахалине, то в Карелии, то по депутатским делам в 
своем регионе, то на Севере… Ну как при таком графике еще и на «Красную 
Армию» ходить? С другой стороны, думаю, Максим бы очень волновался, 
приходи я на стадионе. Но на видео стараюсь матчи смотреть. Мы же часто 
разговариваем по телефону. Максим докладывает, какие ошибки делает. Все 
матчи разбираем по косточкам. 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Даже в праздничные дни команды ВХЛ продолжают искать наиболее 
оптимальные варианты составов.  
 
ХК «Рязань» и форвард Илья Карлин в результате взаимной договоренности 
пришли к решению расторгнуть действующий контракт. 25-летний Карлин 
выступал за «Химик», «Донбасс», «Кристалл», «Зауралье». Всего в сезоне-
2015/16 в составе ХК «Рязань» форвард провел 14 матчей, в которых набрал 3 
(2+1) очка, 2 минуты штрафа, при показателе полезности «минус 1».  
 
Кроме того, ХК «Рязань» расстался с нападающим Шамилем Рамазановым. 
Соглашение расторгнуто по совместному согласию сторон. 26-летний Рамазанов 
в составе «горожан» участвовал в четырех (неполных) чемпионатах ВХЛ, проведя 
за это время в сине-белой форме 127 матчей, набрав 59 (30+29) очков. В сезоне-
2015/16 показатели форварда таковы: 23 матча, 10 (3+7) очков, 4 минуты 
штрафа, коэффициент полезности «плюс 9».  
 
«Химик» расторг контракт с нападающим Ильей Захаровым. Форвард провел в 
текущем сезоне за воскресенскую команду 16 матчей, отметился 2 (1+1) баллами 
за результативность при показателе полезности «минус 6». 
 
ВЛАДИМИР ТЮРИКОВ ПРИЗВАН ИЗ «ХИМИКА» В «СПАРТАК» 
 
Источник: пресс-служба «Спартака». 
 
Воскресенский «Химик» и московский «Спартак» весь сезон плодотворно 
работают рука об руку – из команды КХЛ в клуб ВХЛ регулярно приезжает 
поддержка в виде игроков. Но и в обратном направлении тоже есть движение – 
красно-белые уже забрали несколько хоккеистов, которые хорошо проявили себя 
в Воскресенске. Теперь настала пора проследовать в этом направлении и 
тренерские кадры.  
 
Помощник наставника «Химика» Сергея Кремлева Владимир Тюриков вошел в 
тренерский штаб «Спартака», где будет отвечать за работу с защитниками. 
Специалист заменит Игоря Уланова, который по семейным обстоятельствам не 
сможет исполнять свои обязанности до конца нынешнего сезона.  
 
Напомним, что Тюриков провел 19 сезонов за красно-белых в качестве игрока, на 
протяжении шести лет был капитаном команды. Отыграл 702 матча, забил 94 гола 



и сделал 144 результативные передачи. Он пятикратный серебряный призер, 
двукратный бронзовый призер чемпионата СССР, чемпион Европы среди юниоров 
1981 года, чемпион мира 1983 года в составе молодежной сборной СССР. 
 
«ЧЕЛМЕТ» СЫГРАЛ В РУССКИЙ ХОККЕЙ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В канун Нового 2016 года «Челмет» затеял сыграть в хоккей, но не в привычный, 
хотя с воротами для «шайбы».  
 
Кто-то в преддверие Нового года ходит культурно в баню, перерастающую из 
московской в ленинградскую любовную интрижку. Другие лепят домашние 
пельмени и нарезают тазик вкусного салата оливье. Третьи предпочитают ждать 
пришествие нового года в сени пальмы под шум лазурной волны. «Челмет» же 
решил поступить радикально.  
 
- Хоккей с мячом - старая традиция, - рассказывает судья необычного матча и 
главный тренер команды Александр Рожков. - В Советском Союзе, когда еще 
сам играл, практически все клубы выходили на большой лед. Это переключение, 
физическая нагрузка и интерес. Так что, хоккей с мячом не новшество - это 
хорошо забытое старое. Хотелось бы еще одну-другую подобную тренировку, но 
получается только раз.  
 
После короткой разминки, команда разделилась на «красных» и «черных». Денис 
Мошаров и Артем Севанькаев «переобулись». Нет, не в валенки Деда Мороза. 
Просто в канун Нового года им не давала покоя вратарская слава.  
 
Матч состоял из двух таймов по тридцать минут. В первой половине «черные» 
поддались сопернику из уважения к цвету символа наступающего года. Все-таки 
огненная обезьяна, как и сам огонь, ассоциируется с красным. «Огненные» к 
перерыву вышли далеко вперед. Во втором тайме благодаря блестящей игре 
Евгения Петрикова, Сергея Тарасова, Игоря Исаева, которые хоть сейчас могут 
усилить хоть красноярский «Енисей», хоть красногорский «Зоркий». Троица то и 
дело снабжала мячами выдвинутого вперед форварда Александра Данилишина, 
забросившего подальше на время вратарскую амуницию. Голкипер забил 
четырежды, и за пару минут до финального свистка счет был 8:8. Но все-таки 
«красные» вырвали победу - 9:8.  
 
- Отлично поиграли. «Красные» победили. Я сразу сказал, в какую команду я 
приду, та и победит, - скромно заметил нападающий Вадим Кравченко. - Ни разу, 
правда, в хоккей с мячом не играл.  
 
- А откуда такая голевая прыть? Вы много назабивали.  
- Чутье… Думаю, поменять вид спорта. Забил за тренировку на открытом льду 
больше, чем за весь чемпионат шайб.  
 
- Как Новый год собираетесь встречать?  
- В компании с партнерами по команде. Обязательно будет Денис Мошаров, 
Александр Данилишин и Вадим Никулин. В городе будем встречать или на 
природе? Это уже секретная информация. Всех с Новым годом!  
 



Теперь на привычный лед «Челмет» выйдет уже в 2016 году.  
- 31 декабря и 1 января все ребята с семьями, с друзьями встречают Новый год, - 
делится планами Александр Рожков, - А второго числа выходим и начинаем 
подготовку к заключительной части регулярного чемпионата. У нас между играми 
перерыв две недели. Но мы не сидели на берегу моря - занимаемся, подтягиваем 
физические кондиции. Ушли со льда: спортзал, улица, кросс, футбол, хоккей с 
мячом. Эта пауза нам поможет поднять физическую готовность команды. 
 
АЛЕКСАНДР ДЕРГАЧЕВ: ПОЛУЧИЛСЯ ВЯЛОТЕКУЮЩИЙ МАТЧ, НО ТРИ ОЧКА 
ГРЕЮТ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Форвард молодежной сборной России и «СКА-Невы» Александр Дергачев 
поделился своими впечатлениями от матча с белорусами (4:1) на чемпионате 
мира, который проходит в эти дни в Финляндии.  
 
Напомним, что в составе сборной России на турнире выступает шесть хоккеистов, 
хотя бы раз в нынешнем сезоне сыгравших в ВХЛ. Это вратарь Максим Третьяк 
(«Звезда»), защитники Никита Жульдиков («Челмет»), Егор Рыков («СКА-
Нева»), форварды Александр Дергачев («СКА-Нева»), Андрей Кузьменко 
(«Звезда»), Андрей Светлаков («Звезда»).  
 
- Нам не скучно было играть против белорусов, просто расслабились, и все. 
Согласен, был вялотекущий матч, но выиграли, три очка греют, а по содержанию, 
согласен, не очень получилось, - признал форвард. - Может, много эмоций отдали 
накануне в матче с финнами, но это же чемпионат мира, нужно где-то доставать, 
находить их. Конечно, всегда хочется сыграть «на ноль», сделать вратарю 
приятное. А тут пропустили. Пытался ли во втором перерыве Валерий Брагин 
нас оживить? Естественно, пытался, мы и сами, всей командой пытались, какая-то 
вялость была. Все это прекрасно понимали. Мы контролировали игру, старались 
не допускать грубых ошибок, чтобы потом за голову не схватиться, чтобы поздно 
не было. Мы не должны были это допускать. 
 
ИГРОКИ «ТОРПЕДО» ПОСЕТИЛИ ЦЕНТР ДЛЯ ДЕТЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
«Торпедо» завершило традиционный новогодний сбор игрушек, и по его итогам 
было решено, что подарки собранные болельщиками достанутся дошколятам из 
учебно-воспитательный центра для детей с ограниченными возможностями в 
развитии.  
 
Коллектив «Торпедо» тоже не остался в стороне, для мальчишек и девчонок 
команда закупила много сладостей, настольных игр и различных игрушек.  
 
От торпедовцев навестить особенных деток поехали Сергей Гончаров и 
Дмитрий Заламай. Детки, увидев большое количество игрушек под елкой, были 
очень рады. Сначала они приняли игроков за самых настоящих Дедов Морозов. А 
потом началось самое приятное - это выбор подарков. 
 



СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: 6 ЯНВАРЯ СЫГРАЕМ С «РУССКИМИ ВИТЯЗЯМИ» 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В конце декабря хоккеисты «Звезды» провели домашнюю серию из четырех игр, в 
двух из которых праздновали успех над непростыми соперниками. 9 января 
чеховцы отправятся в недельное турне по маршруту Альметьевск – Казань – 
Саров – Волжск. О том, чем будет занята команда в новогодний перерыв и как 
оценивает промежуточные итоги выступления своих подопечных в чемпионате, 
рассказал главный тренер «Звезды» Сергей Герсонский:  
 
– Подводить итоги не так просто в данный промежуток времени, все-таки в хоккее 
оценивают результаты после первого этапа чемпионата и в конце сезона. Можно 
сказать одно, что изменения в команде происходят и происходят в лучшую 
сторону. Это показала и заключительная в уходящем году домашняя серия игр. В 
октябре мы проиграли в Кургане «Зауралью», а спустя два месяца смогли одолеть 
соперника на родном льду, практически зеркально отразив счет той октябрьской 
встречи в свою пользу. В последнем матче против тюменского «Рубина» наша 
команда хоть и уступила оппоненту, но с минимальным отставанием, сражаясь до 
последнего. Хотя до этого мы крупно проиграли тюменцам на выезде 1:6. Так по 
крупинке собираем в свою копилку очки. Единственное, что необходимо ребятам – 
это терпение и вера в себя, понимание того, что ты на правильном пути.  
 
– Какие планы у команды на новогодние праздники?  
– Сейчас мы дадим ребятам отдохнуть и восстановиться, а с 3 января начинаем 
работать. Утром – тренировки по группам. Пока одни игроки будут заниматься 
технической подготовкой на льду, другие проведут занятия по атлетизму на 
«земле». Затем они поменяются. Вечером – только лед. Также 6 января у нас 
запланирована товарищеская игра против молодежной дружины «Витязя». В 
процессе тренировочных мероприятий наша команда будет под серьезной 
нагрузкой, поэтому на фоне утомления нам предстоит проявить волевые качества, 
чтобы одолеть соперника.  
 
– Как проходит восстановление Николая Пронина после травмы и когда 
болельщикам «Звезды» ожидать возвращения своего капитана?  
– По Пронину точно сказать не могу, это больше в ведении врача команды. 
Думаю, после Нового года Николай подтянется к тренировочным занятиям, уже 
что-то будет делать. Может быть, не в полном объеме, но уже какую-то работу 
выполнять будет.  
 
– Где планирует встретить Новый год наставник «Звезды»?  
– Буду встречать в Омске, где у меня семейство. Подтянутся дети, внук, внучка. 
Отпразднуем в семейном кругу. Хочу пожелать болельщикам «Звезды» вместе с 
командой держать хвост пистолетом и уверенно поддерживать любимую 
хоккейную дружину в новом году. 
 
ВИКТОР ЛЕВАШОВ: В 2016 ГОДУ НАДЕЕМСЯ НА ХОРОШИЕ ТУРНИРНЫЕ 
ПОКАЗАТЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Генеральный директор ХК «Саров» Виктор Левашов поздравил болельщиков с 
праздниками.  



 
- В новогодние праздники принято благодарить за все хорошее, что произошло и 
загадывать желания, которым суждено исполниться в году наступающем. 
Хотелось бы выразить слова признательности, в первую очередь, вам – юным и 
взрослым, активным и скромным, веселым и ярким, самым преданным и самым 
верным болельщикам ХК «Саров». Каждая наша победа в чемпионате – это 
частичка и вашей души, и вашей веры в команду. В 2016 год хоккейный клуб 
«Саров» вступает с уверенностью в своих силах, с надеждой на хорошие 
турнирные показатели по итогам сезона, и вашу поддержку. Мы приложим все 
усилия для того, чтобы радовать вас новыми победами и дарить положительные 
эмоции. Мечтайте, творите и пусть самые заветные ваши желания обязательно 
сбудутся! 
 
ВАЛЕРИЙ НУРГУТДИНОВ: ДЛЯ ПРИЕМА «РУССКОЙ КЛАССИКИ» 
НЕФТЕКАМСКУ НЕ ХВАТАЕТ ГОСТИНИЦ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Генеральный директор «Тороса» Валерий Нургутдинов подводит итоги 2015 
года и смотрит в наступивший.  
 
- Мы считаем, что 2015 год прошел для «Тороса» успешно. Обещаем, что не 
подведем ни наших спонсоров, ни болельщиков, будем достойно представлять 
наш клуб во всех эшелонах, будь то ВХЛ, МХЛ или детский хоккей и в 2016 году, - 
заметил Нургутдинов. – Кстати, что, касается ДЮСШ «Торос», то здесь у нас 
наблюдается положительная динамика, увеличивается количество воспитанников, 
сейчас у нас занимается 500 детей. Еще 4 года назад у нас было 250 
воспитанников, сейчас эта цифра выросла в два раза.  
 
- Будут ли в новом году какие-то изменения по работе с болельщиками?  
- У «Тороса» целое направление по работе с болельщиками, разработан 
определенный план, который готовится на каждый год. В прошлом году мы его 
полностью выполнили, исполнили все вопросы, которые на себя брали. В 
частности, обеспечиваем болельщиков автобусами. Проговариваем планы 
выездов на матчи «Тороса».  
 
- Сейчас в ВХЛ очень много разговоров ведется о «Русской классике» в 
Твери. Подавал ли заявку «Торос» на участие в этом мероприятии, пусть не 
в роли организатора, но в роли участника?  
- Вообще, сначала лига определяет команду-хозяйку, а потом уже сама команда 
выбирает дату и соответственно соперника. Мы предлагали ТХК свою 
кандидатуру, но они отказали. Для них интереснее было бы провести дерби с 
«Бураном». Скажу больше, мы рассматривали возможность сами стать 
организаторами, но для проведения события такого масштаба в Нефтекамске не 
хватает гостиничного фонда, нам некуда расселять всех гостей, которых на такие 
мероприятия прибывает немало. Ранее мы и ИИХФ вели диалог о проведении 
матчей Континентального кубка, но тоже договориться не получилось по 
определенным критериям, основным из которых было требования к гостиницам. 
Но, Нефтекамск расширяется, строятся гостиницы, перспективы есть, поэтому, 
надеемся, в будущем мы примем какие-нибудь российские или международные 
турниры. 
 



КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: В КОНЦЕ ЯНВАРЯ СЫГРАЕТ В ОПТИМАЛЬНОМ 
СОСТАВЕ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Главный тренер «Тороса» Константин Полозов рассказал о том, чего ждать от 
его команды в новом году.  
 
- По-прежнему перед «Торосом» стоят самые высокие задачи. Мы ставим перед 
собой цель стартовать с хорошей позиции в плей-офф. Также нужно быть готовым 
ко второму этапу и подвести команду к этому отрезку чемпионата в оптимальной 
форме. Конечно же, никто не отменял еще одну важную задачу – готовить игроков 
для «Салавата Юлаева», - заметил специалист.  
 
- Получилось ли в этом сезоне хоть раз сыграть в оптимальном составе?  
- Очень нас расстраивает обилие ненужных травм. Много времени у ребят уходит 
на восстановление и набор физических кондиций после повреждений. Многие не 
могут продемонстрировать в связи с этим нам и болельщикам максимум своих 
возможностей. Думаю, что такое время, когда мы сыграем в оптимальном составе, 
скоро настанет. Наш медицинский штаб приложит максимум усилий, чтобы как 
можно скорее вошли в строй все наши травмированные игроки. В конце января, 
считаю, мы сыграем тем составом, который мы бы хотели видеть на льду.  
 
- Определились ли вы с первым номером среди вратарей?  
- Чтобы сделать выбор нужно проверить в деле всех четверых вратарей, которые 
есть у нас в распоряжении. На данный момент троих из них мы в большей или 
меньшей степени попробовали. Когда посмотрим всех четверых в деле, мы 
сделаем выбор. 
 
ХК «РЯЗАНЬ» ВСТРЕТИЛСЯ С ОБЛАСТНЫМИ МИНИСТРАМИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Министр молодежной политики, физической культуры и спорта области Татьяна 
Пыжонкова встретилась с хоккеистами, руководящим и административным 
составом ХК «Рязань». В беседе так же принял участие министр региональной 
безопасности и контроля Андрей Глазунов, до недавнего времени 
возглавлявший Федерацию хоккея области.  
 
ХК «Рязань» продолжает тренировочный процесс на льду «Олимпийского». 
Поэтому Татьяна Пыжонкова и Андрей Глазунов не стали приглашать ребят в 
кабинеты власти, а навестили команду после одного из занятий. Встреча прошла 
в неформальной обстановке, министры с хоккеистами общались и пили чай с 
пирожками.  
 
Татьяна Пыжонкова и Андрей Глазунов отметили, что текущий высокий результат 
команды – а ХК «Рязань» встретил 2016 год в тройке лидеров – стал залогом 
качественной совместной работы руководства клуба, тренерского штаба и 
хоккеистов. Они заверили, что руководство области делает все зависящее, чтобы 
в наше нелегкое время выполнить все взятые на себя обязательства по 
финансированию хоккейного клуба.  
 



При этом, как подчеркнула Татьяна Евгеньевна, команда показывает результат и 
игру, которая нравиться болельщикам:  
 
- Я до того как возглавила министерство спорта не могла причислить себя к ярым 
поклонникам хоккея, но сейчас стараюсь не пропускать ни одного домашнего 
матча команды. Потому что интересно! - призналась она.  
 
Областные министры пожелали «горожанам» не останавливаться на достигнутом 
и успехов в плей-офф:  
 
- Ждем его в этом году с нетерпением. Надеемся, вы подойдете к нему в боевой 
готовности и продвинетесь по турнирной сетке как можно дальше, - выразил 
надежду Андрей Глазунов.  
 
Директор ХК «Рязань» Иван Печников и выступивший с ответным словом 
капитан команды Евгений Чесалин поблагодарили руководство области и лично 
Татьяну Пыжонкову с Андреем Глазуновым за огромное внимание, что 
оказывается хоккейному клубу и команде, заверив, что «горожане» сделают все от 
себя зависящее, чтобы оправдать возложенные за них надежды.  
 
- Итоги подводить рано. Нам еще есть над чем работать. А значит – надо идти 
вперед! - по традиции был краток, но ярок в высказывании наставник команды 
Вячеслав Уваев.  
 
Татьяна Пыжонкова и Андрей Глазунов ответили на вопросы хоккеистов. 
Завершилась встреча взаимными поздравлениями с праздниками и пожеланиями 
в наступившем году как можно чаще радоваться успехам ХК «Рязань». 
 
ГРУППА ПОДДЕРЖКИ «ЮЖНОГО УРАЛА» ВЫИГРАЛА ЧЕМПИОНАТ ПО 
ЧЕРЛИДИНГУ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Группа поддержки «Южного Урала» успешно выступила на соревнованиях в 
Оренбурге – открытом чемпионате Оренбургской области по черлидингу. Под 
руководством Ирины Панаистовой орские спортсменки доказали свое право на 
лидерство.  
 
На чемпионат девушки от 8 до 16 лет и старше ездили целой танцевальной 
семьей. В областную столицу приехали порядка 20 команд из разных городов 
страны. Оригинальные костюмы, тщательно отрепетированные номера и 
несгибаемая воля к победе позволили орской сборной занять призовые места и 
стать безоговорочными лидерами.  
 
С успешным возвращением девушек поздравил глава спорткомитета Сергей 
Ротмистров. Он отметил, что орская группа поддержки стала брендом всей 
области. Спортсменкам вручили благодарности и зачетные книжки со вторыми 
разрядами.  
 
Теперь победители отправятся уже на окружной чемпионат, и будут защищать 
там честь не только города, но и региона. 
 



«ДИНАМО» НАЗНАЧИЛО АНТИПОВА ИСПОЛНЯЮЩИМ ОБЯЗАННОСТИ 
ГЛАВНОГО ТРЕНЕРА КОМАНДЫ ИЗ БАЛАШИХИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Динамо» определилось с именем специалиста, который будет руководить 
командой из Балашихи после Нового года.  
 
Напомним, накануне был отправлен в отставку главный тренер московского 
«Динамо» Харийс Витолиньш. На его место с приставкой «и.о.» назначили 
наставника коллектива из Балашихи Сергея Орешкина. По словам генерального 
директора клуба Андрея Сафронова, Сергей Юрьевич останется во главе бело-
голубых, выступающих в КХЛ, до конца сезона. Кроме того, на повышение пошел 
и тренер Андрей Скопинцев.  
 
Вместо них «Динамо» из Балашихи доверено Анатолию Антипову, который уже 
давно работает тренером в системе клуба, и даже руководил командой из 
Балашихи на протяжении практически двух сезонов. В первом бело-голубые 
вышли в плей-офф с 13-го места и остановились на стадии 1/8 финала, а во 
втором – стали 17-ми по итогам решулярного чемпионата. Именно Антипова и 
сменили летом на посту Сергей Орешкин. Анатолий Александрович же при этом 
остался в тренерском штабе команды.  
 
Помогать Антипову теперь будет белорусский специалист Александр Журик, 
который на протяжении многих лет работал в школе «Динамо», а нынешний сезон 
начинал в качестве тренера ХК МВД из МХЛ. 
 
ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». ФЕВРАЛЬ. ЖДАХИНЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 



В феврале в календаре представлены главный тренер ТХК Алексей Ждахин и 
форвард тверского клуба Павел Ждахин. В прошлом году они стали бронзовыми 
призерами ВХЛ. А сейчас их команда занимает безоговорочное первое место в 
таблице.  
 
- Сначала я не очень хотел идти в хоккей, и поставил условие, что займусь этим 
спортом, только если мне подарят майку Павла Буре, - вспоминает Павел. - 
Родители где-то нашли этот свитер, и так я начал заниматься. Отец - хоккеист, 
брат - тоже, меня с детства каждое утро водили на их тренировки, а хотелось 
спать вместо того, чтобы сидеть в ледовом дворце. Поэтому я изначально 
заниматься хоккеем не хотел. Ну, а потом появилась эта майка, я ей гордился, вот 
и вышел на лед. Из ранних воспоминаний есть только те, как я катал отца на 
стуле, а потом он меня. Но в Нижнем Тагиле каждый Новый год наша команда 
1996 года рождения играла с родителями и тренерами. Мы очень ждали эти 
матчи, и я запомнил их навсегда.  
 
- Мы с женой обсуждали, каким видом спорта займется наш старший сын Михаил. 
И супруга хотела отдать его в какую-то другую секцию, а у меня, конечно, было 
желание, чтобы он занимался хоккеем, - вспоминает Алексей Геннадьевич. - В 
итоге моя взяла - он начинал в «Авангарде», там как раз была хорошая команда 
из ребят 1989 года рождения. Миша играл вместе с Алексеем Черепановым, 
Егором Авериным, да и тренер там тоже хороший был. Но лет в 15 из-за проблем 
со здоровьем, мы решили, что он все-таки получит другую профессию. Ну, а Паша 
всегда ходил на тренировки брата вместе с мамой. Вышло так, что игрок 
«Авангарда» Константин Маслюков (ныне тренер «Ижстали» - Прим.ред.) как 
раз ставил своего сына Данилу на коньки, и чтобы детям было интересно, он стал 
их, в том числе и Пашу, обоих катать на стуле. То есть это даже не наша с женой 
инициатива была. Коньки нам подарил Сергей Берников, тоже игрок «Авангарда» 
в то время, привез их из Канады. Паша в них дома походил две-три недели и 
вышел на лед. Потом, правда, был перерыв, когда мы переехали в Нижний Тагил, 
не хотел заниматься. Но лет в 6 он снова сам изъявил желание, мы не давили, я 
вообще никогда не навязывал свою идею о сыне-хоккеисте. Замечу, что обоим 
сыновьям повезло с первыми тренерами. У Миши это был Игорь Петрович 
Семенов, у Паши - Вадим Валерьевич Шаракин. Хорошие специалисты, воспитали 
много талантливой молодежи. 
 
«БУРАН» СЫГРАЛ В ХОККЕЙ С БОЛЕЛЬЩИКАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Впервые в истории хоккеисты «Бурана» сыграли в хоккей с болельщиками, 
подарив всем собравшимся море позитива. В состав команды «Ураганный Фронт» 
вошли исключительно любители и даже девочка. Поэтому, естественно, 
спортивная составляющая была далеко не самой важной в этой встрече.  
 
Веселье началось с раскатки, когда Даниил Акиньшин вышел в костюме деда 
Мороза, Аслан Раисов в маске Владимира Путина, а Илья Андрюхов с мягкой 
игрушкой, примотанной к шлему. Кстати, это был главный сюрприз - Андрей 
Литвинов занял место в воротах «Ураганного Фронта», Илья Андрюхов и 
Александр Пасечник (с фамилией Галустян на свитере) вышли в поле, а ворота 
«Бурана» защищали оба Алексея Князева.  
 



Кроме хоккея ребята поучаствовали в конкурсах и даже погоняли в футбол, 
которому придумали оригинальное название - футхей. Хоккеисты обеих команд 
пробивали буллиты, бросали на точность, перетягивали канат, даже для вратарей 
был придуман отдельный конкурс.  
 
Но настоящий фурор произвели танцы. Сначала представитель «Ураганного 
Фронта» Валерий Селин станцевал «белый» танец с Машей из группы поддержи, 
а затем «бурановец» Роман Копиенко исполнил номер с тренером группы 
поддержки Леной.  
 
Настоящий восторг вызвали танцы с пипидастрами в исполнении Ильи Андрюхова 
и игрока «Ураганного Фронта» Сергея Татьянченко. 
 
  
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ОРЕШКИН В «ДИНАМО», И КОГДА ВСЕ ВРАТАРИ - ТРЕТЬЯКИ 
 
Источник: «Sportbox.ru». 
 
В Красноярске состоялся полуночный матч. Из ВХЛ в КХЛ перебираются 
два тренера и лучший бомбардир. А команды лиги накануне Нового года 
делают добрые дела. Об этом и многом другом в обзоре недели ВХЛ от 
Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Болельщики уже привыкли, что в плей-офф вполне могут досидеть на хоккейных 
аренах до полуночи, а то и дольше. Сами понимаете, бесконечные овертаймы… 
Так, например, уже не раз было в КХЛ, а в «вышке» самый длинный матч 
«Ижсталь» - «Южный Урал», продлившийся почти шесть периодов – 119 минут и 1 
секунду, тоже закончился когда на часах чуть ли не начался следующий день. Но 
то – плей-офф. А тут красноярцам пришлось болеть за родную команду за 
полночь в домашнем матче регулярного чемпионата с «Дизелем».  
 
Эта игра, впрочем, вообще могла не состояться. И виной тому капризы погоды, 
которая в этом году совершенно непредсказуема. Пока в Москве ждут хоть какого-
то снега, пензенская команда никак не могла добраться из Усть-Каменогорска в 
Красноярск из-за разыгравшейся стихии. В итоге матч сначала перенесли на час – 
на 20.00 по местному времени. А потом и вовсе постановили – игра состоится 
тогда, когда команда Андрея Никишова доберется до «Арены Север». И 
добрался «Дизель» аккурат к 22 часам по красноярскому времени…  
 
В итоге команды еще и не уложились в основное время, которое закончилось 
около полуночи. Причем гости отыгрались за считанные минуты до сирены, 
сделав счет 1:1. А потом пензенцы еще и забили в овертайме. На часах в тот 
момент было 0 часов и 27 минут следующего дня…  
 
- Конечно, мы очень довольны, что смогли победить. Ведь как мы добирались до 
Красноярска - просто нет слов. Ситуация нам пошла на руку в итоге, сплотила 
нас, получается, чем хуже для нас – тем лучше, - заметил после матча Никишов.  
 



- У меня просто нет слов. Ребята, видимо, перегорели. Но это не оправдание, - 
сказал в свою очередь исполняющий обязанности наставника «Сокола» Игорь 
Чибирев.  
 

Повышение недели 
 
Прямо накануне Нового года наставник балашихинского «Динамо» Сергей 
Орешкин получил подарок от Деда Мороза. Да не простой, а золотой! В 
московском «Динамо» был отправлен в отставку главный тренер Харийс 
Витолиньш, и Орешкина призвали его замещать, правда, пока в статусе «и.о.». 
Зато, по словам генерального директора клуба Андрея Сафронова, точно до 
конца сезона. Так что бронзовый призер МХЛ Сергей Орешкин прошел ступень 
ВХЛ в клубной иерархии меньше, чем за год. С другой стороны, за это время он 
доказал, что способен вершить большие дела, ведь динамовский молодняк 
смотрится очень уверенно и даже лидировал в таблице в определенный момент. 
Теперь же у Сергея Юрьевича будет возможность получить бесценный опыт плей-
офф КХЛ, если бело-голубые, конечно, туда выйдут, ведь пока они на «скользкой» 
седьмой строчке на Западе. Первым экзаменатором Орешкина, кстати, 4 января 
станет действующий обладатель Кубка Гагарина – СКА.  
 
Добрался Дед Мороз с подарком и до Воскресенска. Тренер «Химика» Владимир 
Тюриков возвращается в родной клуб в качестве помощника Германа Титова, он 
будет работать в «Спартаке» с защитниками. Место освободилось после того, как 
на нем не смог продолжить работу Игорь Уланов.  
 

Переход недели 
 
Ну и расскажем об еще одном повышении, которое произошло крайне 
неожиданно, так как держалось в тайне. Напомним, в определенный момент 
лучший бомбардир чемпионата ВХЛ Павел Копытин вдруг перестал появляться в 
составе «Бурана».  
 
- Он отсутствует по семейным обстоятельствам, я его отпустил, - объяснил 
пропажу форварда главный тренер воронежцев Александр Титов.  
 
А потом Копытин обнаружился в Новосибирске уже в качестве игрока «Сибири».  
 
- Копытин - настоящий снайпер, голеадор. Мы давно к нему приглядывались. 
Более того, он около месяца провел в Новосибирске, мы его просматривали. 
Решили, что для него не будет лишним влиться в коллектив, прочувствовать 
атмосферу. Мы не ждем от него моментальной отдачи, но все может быть. 
Павел уже играл в КХЛ, но было это давно. С тех пор он добился значительного 
прогресса, - признался в интервью генеральный менеджер «Сибири» Кирилл 
Фастовский.  
 
Естественно, после таких откровений журналисты вновь задали вопрос Титову.  
 
- Я как тренер лично рад тому, что Копытин поехал в Новосибирск, подписал 
там полуторагодовалый односторонний контракт. Я рад, что мы смогли его 
подготовить на этот уровень, потому что «Сибирь» идет на первом месте, - 
заметил специалист. - Дай Бог, чтобы у него там все получилось. Плюс мы за 
Пашу получим денежную компенсацию, что в наше тяжелое время тоже 
немаловажно. 



 
Доброе дело недели 

 
Прошедшая неделя показала, сколько у команд ВХЛ человечности и доброты. 
Почти все провели какие-то акции в помощь детям, нуждающимся в ней, сходили 
в детские дома и медицинские центры, собрали море игрушек. Помогали не 
только массово, но и адресно. Именно такую акцию мы и отметим сегодня – как 
ТХК помог юному Тимуру Чудакову.  
 
Тимуру всего два года, но он уже - настоящий борец. Малыш родился раньше 
срока, и получил травму шейного отдела позвоночника. За сухим диагнозом - 
настоящая семейная трагедия. Ребенок после рождения несколько дней лежал в 
реанимации, и родители даже не могли к нему прикоснуться. Затем Тимура 
выписали, но большинство врачей категорично определили дальнейшую судьбу 
малыша, заявив, что Тимур никогда не будет ходить.  
 
Тимура регулярно приходится возить в различные города на обследования, в 
реабилитационные центры, покупать дорогостоящие препараты. Результат 
очевиден - в два года ребенок начал ходить. Но весь бюджет семьи уходил на 
малыша, в какой-то момент он оказался полностью исчерпан, и появилась 
опасность, что Юлии и Алексею придется приостановить лечение Тимура.  
 
Маленькие шаги - это маленькие победы Тимура, и чтобы их сохранить, семья 
решила действовать. По словам Юлии, она никогда не думала, что придется 
обращаться к другим людям за материальной поддержкой, но в такой ситуации не 
до гордости. Семья попросила помощи в социальных сетях, и ТХК на нее 
откликнулся.  
 
Хоккеисты самостоятельно организовали сбор денег, и поддержали семью своими 
личными средствами. А затем руководство клуба приняло решение перечислить 
на счет семьи все средства, собранные с продажи билетов на предновогодний 
матч ТХК – «Ариада».  
 
Любая работа эффективнее, если делать ее сообща. Те, у кого есть возможность 
поддержать Тимура, могут узнать всю подробную информацию в группах ТХК в 
социальных сетях.  
 

Выбор недели 
 
На прошедшей неделе в Финляндии начался Молодежный чемпионат мира – 
главное развлечение для хоккейных фанатов в новогодние праздники. И 
наставник сборной России Валерий Брагин взял в состав команды на турнир сразу 
шесть представителей ВХЛ – тех ребят, которые сыграли в нынешнем сезоне лиги 
хотя бы один матч.  
 
Это - вратарь Максим Третьяк («Звезда»), защитники Никита Жульдиков 
(«Челмет»), Егор Рыков («СКА-Нева»), форварды Александр Дергачев («СКА-
Нева»), Андрей Кузьменко («Звезда»), Андрей Светлаков («Звезда»).  
 

Цитата недели 
 
Под занавес года неплохо шедший по дистанции пермский «Молот-Прикамье» 
проиграл семь матчей подряд. Поначалу его наставник Александр Гулявцев 



команду хвалил, говорил, что с такой игрой результат обязательно придет. Но чем 
дальше, тем в его словах появлялось все больше критики. И в итоге после 
заключительного матча года в Ижевске, когда пермяки вновь уступили (0:3), 
Гулявцев выдал речь безоговорочно первенствовавшую в рубрике «Цитата 
недели».  
 
- После череды поражений – шесть кряду – эта игра была предопределяющей: 
кто на что способен в нашей команде. Как оказалось, на нынешний день у нас 
нет стержня, нет лидеров, которые могли бы «встрепенуть» команду, - 
заметил Гулявцев. - Куда это все делось? Двадцать семь игр мы играли, но в 
последних семи - команды просто нет.  
 
- На последних минутах ваша команда устроила настоящий штурм ворот 
соперника, но не забила – все броски попадали во вратаря Антон Кислицына… - 
спросили Александра Вячеславовича.  
 
- У нас уже какую игру все «в Антона попадает». С нами все вратари – 
Третьяки. За семь игр четыре тройки нападающих забили шесть голов. Куда 
такое годится?!  
 
Эх, жаль Гулявцев не уточнил, какого именно из Третьяков он имеет ввиду, ведь 
не будем забывать, что с нынешнего сезона внук знаменитого голкипера «Красной 
машины» и ЦСКА Владислава Третьяка – Максим Третьяк, тоже выступает в ВХЛ 
– за «Звезду». Пермяки, правда, смогли забить ему четырежды за 40 минут игры, 
но было это еще в октябре.  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Александр Скрынник из «СКА-Невы», 
который сыграл в трех победных матчах, отразив все 67 бросков в створ ворот.  
 
Лучшим защитником стал Александр Юксеев из «Сарыарки», на счету которого в 
двух встречах 2 (1+1) очка при показателе полезности «+5».  
 
Лучшим нападающим недели стал Аслан Раисов из «Бурана», в активе которого 
в трех матчах 6 (1+5) баллов за результативность при показателе полезности 
«+4». В одном матче Аслан отметился победной шайбой.  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Динамо» 
Владислав Ефремов, на счету которого в двух матчах 4 (0+4) балла за 
результативность при показателе полезности «+2».  
 

Игроки месяца 
 
Лучшим голкипером декабря признан Юрий Петров из ХК «Рязань», который 
провел в декабре шесть матчей, в которых одержал пять побед, отражая в 
среднем 98,4% бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера 
составил 0,40. В трех матчах Юрий оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Владимир Корсунов из ТХК, на счету которого в 
десяти встречах 8 (3+5) очков при показателе полезности «+7».  
 



Лучшим нападающим стал Иван Киселев из «Зауралья». Форвард за десять 
матчей заработал 12 (2+10) очков при показателе полезности «+3».  
 
В номинации «Надежда Лиги» опять же первенствовал молодой нападающий из 
«Динамо» Владислав Ефремов, на счету которого в восьми матчах 6 (0+6) 
баллов за результативность при показателе полезности «+6». 
 
РОМАН ПОПОВ: ХОККЕИСТЫ, КАК ВОЕННЫЕ – ГДЕ РАБОТА, ТАМ И ДОМ 
 
Источник: «Ангарские ведомости». 
 
Так случилось, что в семь лет он впервые взял в руки клюшку, и с тех пор 
хоккей стал важной частью его жизни. Это о капитане команды «Ермак», 
коренном ангарчанине Романе Попове. За свой немалый спортивный стаж 
он не раз заставлял болельщиков поволноваться. Чего стоит недавняя 
игра, когда «Ермак» победил «Сарыарку». Жирную точку в матче на 
первой минуте овертайма поставил именно капитан. Вместе с тысячами 
болельщиков победе радовался и его сын Тимофей. Он тоже хоккеист и 
тоже капитан команды. Растет смена!  
 

«Силой в хоккей играть не заставишь» 
 
С Романом Поповым журналисты встретились в доме его родителей.  
 
- На выбор Тимофея как-то пытались повлиять?  
- Нет. Для меня важно, чтобы он спортом занимался, закалялся, здоровым рос. 
Хоккей сын выбрал сам. Сейчас вижу: ему нравится быть в команде, есть дух 
соперничества, игра получается. Силой еще никого не заставили хорошо играть в 
хоккей, здесь нужен настрой, азарт.  
 
Роман тоже сам пришел в хоккей. Жил он в 18-м микрорайоне Ангарска, учился в 
гимназии №8, и однажды на урок в первом классе пришел тренер Виктор Саютин, 
рассказал ребятишкам про хоккей, пригласил играть.  
 
- Мы с моим другом Саней Поповым на первую тренировку сходили, потом на 
вторую, третью - и не заметили, как затянуло. Чувствовали себя там свободно. В 
одной команде ребята из моего и параллельного класса. Живем рядом, играем 
вместе.  
 
Сначала отец Романа хотел, чтобы сын стал лыжником. Сам Владимир Попов, в 
прошлом известный в Ангарске спортсмен, участвовал в лыжных гонках на 
городских, областных первенствах, во всесоюзных соревнованиях. Однако 
настаивать не стал, к выбору сына отнесся с уважением.  
 
- Были моменты, когда хотелось бросить хоккей?  
- Были. Когда тренировку на восемь утра назначали. Лежишь в теплой постели, на 
улице темно, холодно - минус 30 градусов. Сначала думаешь: посплю, не пойду. А 
потом стыдно становится: ребята из команды придут, а я прогуляю. Встаю и иду. У 
нас еще открытая площадка была. Сначала чистили снег, потом коньки надевали 
и вперед. Минут через 15 забывали про сон и мороз. Тренировки по 5-6 раз в 
неделю. Если по какой-то причине ее отменяли, мы сами прибегали на стадион и 
играли. Тренер Виктор Саютин нас на коньки поставил, увлек игрой - спасибо ему 
огромное. Потом он нас передал Сергею Кoневскому.  



 
- Спорт не мешал школьным урокам?  
- Это школьные уроки спорту мешали, - шутит Роман.  
 
В гимназии к учебному процессу очень строгий подход. Расписание уроков, 
факультативов не всегда совпадало с часами тренировок. Частые выезды на 
соревнования, пропуски занятий влияли на успеваемость. В старших классах 
Роман перешел в училище олимпийского резерва. Там в расписании учитывались 
и уроки, и тренировки.  
 
- Время тогда было смутное, но в Ромке мы были уверены, что он не попадет под 
чужое влияние, его не втянут в дурную компанию. Ему некогда было на глупости 
отвлекаться, - подключается к разговору мама Наталья Ивановна. - Спорт 
выработал в нем характер, умение постоять за себя.  
 
Когда пришло время выбора профессии, Роман не сомневался - однозначно 
хоккей.  
 
- Не требовали от сына поступить в вуз, получить, к примеру, диплом 
инженера?  
- Сын всегда сам принимал решения серьезно и обдуманно. Мы не видели 
смысла ему противоречить.  
 

«Хоккей - это работа» 
 
Ребята из юношеской команды разъезжались в разные города. Друзья и 
однофамильцы Роман и Александр Поповы поехали в Омск. Но Рома сломал 
ключицу, и ему пришлось вернуться. В 1996 году он уехал в Новокузнецк - в 
«Металлург». Потом в разные годы выступал за «Сибирь», «Автомобилист», 
«Барыс», «Рубин».  
 
- Держите связь с ангарскими хоккеистами, которые сейчас играют в разных 
командах?  
- Воспитанники одного клуба, мы всегда рады друг друга видеть. Старшие 
помогают, подсказывают тем, кто младше. Мне в свое время очень помог Дмитрий 
Клевакин.  
 
- К какой команде душа лежала?  
- Хоккей - это работа, в которой, прежде всего, ценится профессионализм. 
Хоккеисту надо уметь встроиться в любой коллектив и полностью выкладываться 
на тренировках и в каждой игре. Если говорить о душевном комфорте, то мне 
ближе Ангарск, потому что это мой родной город, у нас собрался неплохой 
коллектив, стараемся понимать друг друга. Мне здесь хорошо - я дома. Здесь мои 
родные, друзья, болельщики. Чувствую себя уверенно, спокойно, знаю, что у меня 
тут надежная поддержка. По-доброму вспоминаю также команды Новосибирска, 
Новокузнецка, где я играл.  
 
- На этот сезон у команды какие амбиции?  
- Амбиции у всех спортсменов высокие. Команде сейчас надо выполнить задачи, 
которые ставит перед нами руководство клуба. Цель у всех одна: занять первое 
место, выиграть «Братину».  
 
 



- Насколько велики шансы достичь цели?  
- Это спорт, где ситуация меняется непредсказуемо. Наше дело - работать на 
максимуме и надеяться, что бог поможет.  
 
- Как капитан, груз ответственности за команду чувствуете?  
- Буква «К» на груди ко многому обязывает. В первую очередь спрос с меня. Во 
время игры иногда надо вовремя «встряхнуть» команду, подбодрить молодых 
ребят, важно поддерживать порядок и дисциплину, дружескую атмосферу в 
команде.  
 
- Каков распорядок дня хоккеиста?  
- Времени свободного почти нет: тренировки утренние, вечерние. На выездах 
неделями дома не бываем. Пока длится сезон, один выходной в десять дней. 
Если появляется свободное время, провожу его с семьей, стараюсь сам сына на 
тренировку увезти-привезти.  
 
- Где проводите отпуск?  
- С семьей на недельку-другую выезжаем на море. Любим бывать на даче. Купили 
свой участок с летним домиком, до поздней осени живем за городом, на свежем 
воздухе. Жена Юля любит цветы, выращивает их в большом количестве. Ну и, как 
у всех, свои огурчики-помидорчики, соленья-варенья. Друзья, родные приезжают 
на шашлыки.  
 
- В будущем планируете остаться в Ангарске?  
- У профессиональных хоккеистов, как у военных, где работа, там и дом. Семья 
вслед за главой с места на место переезжает. Дольше всего в своей хоккейной 
карьере я в Новосибирске задержался - около девяти лет. Супруга из этого 
города. Мы и сейчас живем на два дома: в Ангарске и Новосибирске. Что будет 
дальше - жизнь покажет.  
 

«Эмоции болельщиков нам передаются» 
 
Хоккей с шайбой - это еще и возможность собраться огромному количеству 
болельщиков в одно время, на одном стадионе, ощутить себя причастными к 
большому спорту, к великой игре. Там по-настоящему чувствуется единство 
людей, живущих на одной территории, болеющих за свою команду. В Ангарске 
считается: кто не болеет за «Ермак», тот предатель малой родины.  
 
- Ангарск в хоккейном мире известен не только «Ермаком», но и нашими 
азартными, эмоциональными и организованными болельщиками, - говорит Попов. 
- Приятно играть в живой атмосфере, когда поддерживают, не позволяют 
расслабиться. Эмоции, переживания тысяч людей нам передаются, игроки 
заводятся. А иногда играешь, как в театре: вежливо похлопают, и снова все чинно, 
спокойно.  
 
- На матче видите лица болельщиков?  
- Когда вначале выходишь на лед - глянешь на трибуны, найдешь глазами, где 
супруга, сын, родители сидят. А потом уже некогда народ разглядывать, полная 
сосредоточенность на игре.  
 
У Романа Попова от родственников мощная поддержка. Они домашние матчи не 
пропускают. Отец и на выездных играх старается бывать. В семье все 



разбираются в хоккее, правила изучают, перемещения команд в турнирной 
таблице отслеживают, слабые и сильные стороны соперников знают.  
 
- На стадионе с первой до последней секунды я в игре, - говорит мама. - Слежу за 
шайбой, но всегда знаю, где сейчас №8, Роман Попов.  
 
- На домашних играх поддержка трибун безоговорочная. А на выезде 
насколько важно присутствие своих болельщиков? – вопрос Роману.  
- Болельщики «Ермака», наши земляки, есть во многих городах. Их поддержку мы 
чувствуем на всех играх: в Краснодаре, Санкт-Петербурге много ангарчан. Живут 
далеко от родного города, а традиции берегут. На матчи приходят с шарфами, 
символикой «Ермака». Они общаются друг с другом, держатся вместе.  
 
После каждого матча о хоккее говорят все. Первые впечатления появляются на 
«Живом Ангарске».  
 
- Отзывы болельщиков читаете?  
- Конечно. Это тоже своеобразная оценка нашей работы. Среди разных 
высказываний встречаются толковые комментарии от людей, которые 
профессионально разбираются в игре, объективно говорят о матче. Их мнение, 
действительно, интересно. А про свои промахи мы и так знаем. Руководство клуба 
игроков за ошибки по головке не погладит. В хоккее, как в жизни, не всегда 
выигрываешь, иногда проигрываешь.  
 
- Планы на будущий сезон есть?  
- Далеко идущих планов не строю. Сезон закончим - в отпуск, а там будем думать, 
как дальше.  
 
- Если посмотреть на несколько лет вперед?  
- Хоккей настолько прочно вошел в мою судьбу, что расстаться с ним - это часть 
жизни потерять, скорее всего, уйду на тренерскую работу.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9-11 января 2016 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич». 
«Алтай» - «Юниор-Спутник». 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор». 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  0 80 

2. «Мордовия» 0 72 

3. ХК «Тамбов» 0 66 
4. «Славутич»  0 57 

5. ЦСК ВВС  0 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 0 39 

2. «Сокол»  0 32 
3. «Кристалл-Юниор» 0 25 

4. «Юниор-Спутник» 0 14 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 37 (18+19) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 19 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 22 очка. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,74. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 76 минут. 
  
НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: ЧЕБ БОЛЬШЕ В ПЕРВЕНСТВЕ КОМАНД, ТЕМ ЛУЧШЕ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ и в канун Нового, 2016 года, 
пресс-служба лиги задала 10 одинаковых вопросов руководителям клубов, 
участвующих в первенстве. И еще по 10 главным тренерам команд-
участниц. 
 
На вопросы пресс-службы ВХЛ ответил главный тренер «Кристалла-Юниора» 
Сергей Кровяков. 
 



1. Ваша оценка первого этапа первенства ВХЛ в целом и относительно 
вашей команды? 
- В целом, результатом, конечно, не очень довольны. Ребята выкладывались где-
то на 100 процентов, где-то не выкладывались. А чемпионатом в целом я 
доволен, очень хорошая организация, везде прием хороший, проблем не было 
нигде. 
 
2. Были ли для вас лично какие-либо неожиданности, как со знаком «плюс», 
так и со знаком «минус», по ходу первого этапа первенства? Если были, то 
какие? 
- Плюсы были в начале чемпионата. Приезжали команды-лидеры, и мы с ними 
играли почти на равных. Сейчас они, конечно, поднабрали форму и показывают 
совершенно другой хоккей. Неожиданностью была команда «Славутич». Мы с 
ними играли в начале чемпионата и сейчас в конце первого круга. Команда 
занимает место в турнирной таблице не по игре. Очень хорошая команда. Играли 
с ними в Смоленске и дома, две разные команды. 
 
3. Насколько удобной вы считаете нынешнюю форму календаря первенства 
(два этапа плюс плей-офф) для нынешнего количества участников? И что 
бы вы в ней изменили? 
- В первом круге у нас был момент – мы были в длинной поездке, не успели 
вернуться, как сразу же играли дома. Одинарная была у нас серия, мы играли с 
Мордовией, и после этого уезжали в Чебоксары. Хотелось бы, чтобы 
организаторы смотрели, все же есть где-то окошки. Промежутки между играми и 
дни отдыха желательно чтобы были побольше. Не так чтобы загонять команду. 
Хорошо, если есть у команды лавка, есть состав, можно одну-две пятерки 
подменить. Не будем говорить про нашу команду. Хотелось бы, чтобы 
организаторы первенства смотрели, чтобы у команд был промежуток времени на 
отдых. Все тренеры жалуются. Отыграли игру, собираются, уезжают. Есть время, 
не надо так гнать игры. Вот на это надо обратить внимание.  
 
4. Какой, на ваш взгляд, должна быть идеальная форма первенства? По 
количеству команд, конференций, дивизионов, числу кругов и этапов, 
формуле плей-офф и количеству матчей в выездных о домашних сериях? 
- Как я могу судить? Больше игр, не все команды возрастные, кто-то, как наша, 
обкатывает молодежь. Я еще раз повторяюсь, в лиге может быть и 15 и 10 
команд, в зависимости от того, кто и какие решает задачи. Практически во всех 
командах играют мужики, те, кто уже поиграл и в ВХЛ, в серьезных командах. 
Некоторые игроки доигрывают здесь. Чем больше команд, тем лучше для нашей 
команды. Больше игр, ребята наши будут больше заиграны.  
 
5. Какой матч для вашей команды стал на первом этапе самым лучшим и 
самым худшим? 
- Лучшие матчи были, когда мы принимали дома Ростов и Тамбов. Худшие дома 
со Смоленском и Мордовией, ребята просто встали. 
 
6. Многие тренеры по ходу первого этапа жаловались на тяжелый 
календарь, который делался, в первую очередь, исходя из максимальной 
экономии средств клубов на переезды и командировки. Если бы можно 
было вернуться в начало, какие изменения в календаре вы посчитали бы 
необходимым сделать? 
- 
 



7. Вы согласны с тем, что наиболее тяжелым календарь первого этапа 
должен быть для признанных лидеров лиги, чемпиона и вице-чемпиона, для 
того, чтобы хоть как-то снизить разницу в классе и добавить интриги в 
первенство? 
- 
 
8. Кто в вашей команде, на ваш взгляд, на первом этапе первенства показал 
себя лучше, чем вы ожидали? Кто не оправдал ваших надежд? 
- Начнем с вратарской позиции. Здорово проявил себя в первом круге Сергей 
Павлов. Конечно, хорошо сыграла первая тройка: Закурин – Тимошин - Антипов. 
По защитникам, стабильнее всех сыграл Гуреев. Были, конечно, осечки, были 
промахи, но в целом сыграл стабильно.  
Разочарований много, я еще раз говорю, из-за нашего состава, мы практически 
весь первый этап проехали в 18 человек. Менялась только вратарская позиция. А 
так все ребята, три пятерки у меня практически без изменений. Помогали, 
конечно, коллеги из первой команды, самое большое три человека, чаще – один-
два. Тяжело играть так весь сезон. Может быть, некоторые ребята не могли 
раскрыться из-за усталости, такой был график. Не весь чемпионат, но в октябре 
было очень тяжело.  
 
9. Насколько, по вашему мнению, второй этап первенства может повлиять 
на расклад сил и положение команд, сложившийся на первом этапе? 
- За одну путевку сейчас будут играть места с шестого по девятое. Я думаю, 
команда сейчас перезагрузится, возможно, будет помощь от первой команды. Я 
думаю, мы можем побороться за одну путевку среди четырех команд. В этой 
четверке будет выделяться только Барнаул, со всеми остальными можно 
спокойно играть. 
 
10. Ваше новогоднее пожелание болельщикам. 
- Всех с наступающим Новым годом. Всем здоровья, счастья, любви. И болеть за 
«Кристалл-Юниор»! 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ВСЕ УЧАСТНИКИ ПЛЕЙ-ОФФ ДОЛЖНЫ НАЧИНАТЬ С 
ЧЕТВЕРТЬФИНАЛА  
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ и в канун Нового, 2016 года, 
пресс-служба лиги задала 10 одинаковых вопросов руководителям клубов, 
участвующих в первенстве. И еще по 10 главным тренерам команд-
участниц. 
 
На вопросы пресс-службы ВХЛ ответил главный тренер «Алтая» Евгений 
Чернов. 
 
1. Ваша оценка первого этапа первенства ВХЛ в целом и относительно 
вашей команды? 
- В целом первый этап первенства ВХЛ был напряженным. Мы недовольны 
местом, на котором сегодня находимся. Не смогли составить конкуренцию первым 
пяти командам.  Не хватило стабильности.  
 



2. Были ли для вас лично какие-либо неожиданности, как со знаком «плюс», 
так и со знаком «минус», по ходу первого этапа первенства? Если были, то 
какие? 
- Больших неожиданностей я не увидел 
 
3. Насколько удобной вы считаете нынешнюю форму календаря первенства 
(два этапа плюс плей-офф) для нынешнего количества участников? И что 
бы вы в ней изменили? 
- Все-таки надо чтобы все шесть команд вышедших в плей-офф играли с 
четвертьфинала. 
 
4. Какой, на ваш взгляд, должна быть идеальная форма первенства? По 
количеству команд, конференций, дивизионов, числу кругов и этапов, 
формуле плей-офф и количеству матчей в выездных о домашних сериях? 
- Надо увеличивать количество команд первенства ВХЛ так, чтобы составить два 
дивизиона 
 
5. Какой матч для вашей команды стал на первом этапе самым лучшим и 
самым худшим? 
- Самый лучший матч – победный в Саранске – 6:3, самый худший – проигранный 
в Самаре – 0:10. 
 
6. Многие тренеры по ходу первого этапа жаловались на тяжелый 
календарь, который делался, в первую очередь, исходя из максимальной 
экономии средств клубов на переезды и командировки. Если бы можно 
было вернуться в начало, какие изменения в календаре вы посчитали бы 
необходимым сделать? 
- Изменения - после выезда делать паузу в пять дней между турами. 
 
7. Вы согласны с тем, что наиболее тяжелым календарь первого этапа 
должен быть для признанных лидеров лиги, чемпиона и вице-чемпиона, для 
того, чтобы хоть как-то снизить разницу в классе и добавить интриги в 
первенство? 
- Все команды должны быть в равных условиях. 
 
8. Кто в вашей команде, на ваш взгляд, на первом этапе первенства показал 
себя лучше, чем вы ожидали? Кто не оправдал ваших надежд? 
- Выделять никого не буду. Играть должна вся команда, а не отдельные игроки. 
 
9. Насколько, по вашему мнению, второй этап первенства может повлиять 
на расклад сил и положение команд, сложившийся на первом этапе? 
- Борьба за место будет а группе «А» и за одну путевку в плей-офф в группе «Б». 
 
10. Ваше новогоднее пожелание болельщикам. 
- В канун Нового Года и Рождества поздравляю с наступающими праздниками 
наших уважаемых болельщиков! Конечно же, «Алтай» никогда не смог бы 
добиться таких результатов без вашей поддержки. Наша команда – это не только 
игроки, которые выходят на лед, это огромная дружная семья болельщиков, 
которая радуется победам и помогает преодолевать трудности! Да, в уходящем 
году нам удалось сделать не все из того, что мы бы хотели. Спасибо вам за 
активную поддержку команды на играх, спасибо, что любите  хоккей и приходите 
на каждый матч. Желаю вам и вашим семьям всего самого доброго и светлого, 



здоровья, благополучия и удачи, и надеюсь, что вы сохраните веру в нашу 
команду, надежду на победу и любовь к хоккею! Болейте за «Алтай»! 
 
ПОЮЩИЙ ВРАТАРЬ, ТАНЦУЮЩИЙ НАПАДАЮЩИЙ И ЗАЩИТНИК-
РЕКОРДСМЕН ПО ЕЗДЕ НА ЖИВОТЕ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
И все это не фантазии больного воображения, а вполне обычный для 
Нижнего Тагила хоккейный матч. 
 
Во Дворце ледового спорта состоялась традиционная новогодняя встреча 
«Бобры» - «Бобрята». 
 
В составе «Бобров» на лед вышли игроки и экс-игроки «Спутника» и «Юниора-
Спутника».В состав «Бобрят» вошли воспитанники ДЮСШ по хоккею «Спутник». 
 
Матч начался весьма неожиданно для опытных «Бобров»: три пропущенные 
шайбы от «Бобрят» на старте встречи стали холодным душем и неприятным 
новогодним сюрпризом. Хет-трик оформил Роман Решетников. До конца первого 
периода взрослые сумели один раз поразить ворота соперника, но снова 
пропустили (Сергей Твердохлебов и Сергей Попов – авторы шайб). Со счетом 4:1 
в пользу «Бобрят» команды закончили стартовую двадцатиминутку. 
 
В первом перерыве по три человека от каждой команды бежали эстафету. 
Финишировали одновременно, чем явно довели до паники судей, которым 
предстояло вынести вердикт о победителе. Но арбитры не растерялись, после 
«видеопросмотра» присудили победу «Бобрятам». Второе испытание также 
держало в напряжении до последних секунд. Самый обычный конкурс бросков на 
дальность начался с выстрела Якова Ищенко, чей бросок сразу стал 
претендентом на победу, никто из его партнеров и соперников не мог отправить 
снаряд так же далеко, пока за дело не взялся «Бобренок» Сергей Попов, 
оставивший не у дел опытного защитника. 
 
Во втором периоде на льду кипели нешуточные страсти. «Бобры» вдруг 
вспомнили, что надо забивать и весьма преуспели в этом. Егор Кожевников, 
Денис Василенков, Александр Бирюков с передачи вратаря Лугинина поражали 
ворота Олега Суходоева. Лугинин и вовсе разыгрался до такой степени, что ушел 
играть в зону соперника, за что и был наказан. И если в первый раз Никита 
отделался «испугом» - прокатился спиной один круг по площадке, то повторное 
нарушение пришлось отрабатывать по полной, а именно петь. Впрочем, это его не 
испугало и исполнение песни «Самый лучший день» Лепса вызвало шквал 
положительных эмоций зрителей, и по окончании матча Никите было предложено 
выступить с концертом.  
 
Шайба Сергея Твердохлебова стала, пожалуй, одной из самых эффектных в этот 
вечер. Судья-информатор, впрочем, не был солидарен с судьями в поле и 
сначала не засчитал взятие ворот, но после переговоров с Твердохлебовым, 
согласился. Что пообещал ему форвард взамен, осталось тайной. Тем не менее, 
как ни пытались «Бобры» догнать подрастающее поколение, им это не удалось. 
«Бобрята» во втором периоде отличились трижды: гол Егора Лебедева и дубль 
Станислава Абросова. Ко второму перерыву – 5:7 в пользу сборной ДЮСШ. 
 



В паузу команды вновь поучаствовали в конкурсах. В одном из испытаний нужно 
было как можно дальше проехать на животе по льду. Здесь не было равных 
опытному защитнику «Бобров» Павлу Нуртинову: сначала он стал лучшим среди 
своих, а в финале «переехал» и соперников.  
 
Третий период команды сыграли вничью 3:3. Дубль – у Захара Ощинского, по 
шайбе забросили Денис Гурьев, Станислав Абросов, Эдуард Юнусов и Никита 
Гарипов. Победу в матче одержали «Бобрята» - 10:8. 
 
Заключительная двадцатиминутка не обошлась без курьезов. Станислав Абросов 
преуспел не только в забивании шайб, но и в нарушениях правил, за что ему 
пришлось и спеть, и станцевать. В одном из игровых эпизодов против Данила 
Секерина были нарушены правила – соперник совершил подножку. Секерин был 
наказан за симуляцию судьей-информатором. Последний, обладая хорошей 
памятью, тут же вспомнил самый зажигательный рок-н-ролл в исполнении Данила 
на матче закрытия сезона в апреле и заставил показать мастер-класс. С первых 
секунд было видно, что последние месяцы форвард «Бобров» времени даром не 
терял и оттачивал мастерство: танец удался на славу! 
 
В серии послематчевых буллитов «чудить» начали вратари. Суходоев умудрялся 
совершать сейвы даже спиной к сопернику, а Лугинин и вовсе вручил свой шлем, 
ловушку и блин партнеру по команде, после чего еще и успешно выполнил бросок, 
принеся своей команде победу в серии буллитов. 
 
В общем, матч удался! После фотографирования команды обменялись 
поздравлениями и отправились на каникулы. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ПАВЕЛ ПОПКОВ: У НАС ПОДОБРАЛСЯ ХОРОШИЙ КОЛЛЕКТИВ ДЛЯ 
ВЫПОЛНЕНИЯ СЕРЬЕЗНЫХ ЗАДАЧ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
По итогам первого этапа первенства ВХЛ голкипер «Мордовии» Павел 
Попков стал лучшим вратарем. За 17 проведенных матчей он пропускал в 
среднем 1,73 шайбу за игру, причем в четырех поединках сохранял свои 
ворота в неприкосновенности. Перед новогодними каникулами голкипер 
пообщался с пресс-службой своего клуба. 
 
- Павел, мои поздравления со званием лучшего голкипера первого этапа 
первенства ВХЛ. Как сам оценишь свою игру? 
- Спасибо, мне очень приятно, а насчет игры. Всегда есть над, чем работать, да 
хорошо сложилось, да команда помогла, где-то повезло. Так сложилось на данный 
момент.  
 
- Ты становился лучшим голкипером лиги в сентябре и тогда говорил, что, 
если получать такие номинации каждый месяц, то можно будет говорить и 
тенденции. Сейчас ты самый надежный вратарь первого этапа можно 
сказать, что это уже не случайность? 
-  Опять же не знаю (смеется). Поживем, увидим дальше, что будет. Всякое 
случается. Все может перемениться в один миг, а может и остаться также. По 
объективным причинам, я не могу назвать себя каким-то супер-вратарем. Да, 
иногда получается, но бывают и ошибки.  



 
- Как узнал о номинации? 
- Так, это еще надо вспомнить. Вроде бы кто-то из команды мне сказал. Я сам в 
интернет не часто выхожу, поэтому о таких новостях узнаю не сразу. Кто-то из 
ребят сказал, что меня, Брыкина и Медведева признали лучшими.  
 
- Это было серьезное поздравление или больше в форме шутки? 
- Наверное, больше шуточное поздравление, как всегда у нас принято.   
 
- Как считаешь, то, что сразу три игрока нашей команды стали лучшими по 
итогам первого этапа это индивидуальной силы отдельно взятых игроков 
или команды в целом? 
- Надо делать выводы, что у нас хорошая команда. Значит, у нас подобрался 
очень хороший коллектив для выполнения серьезных задач. Здесь все в 
комплексе и индивидуальная сила игроков, и их навыки, и какие-то удачные 
тренерские схемы. Тут нельзя выделить, что-то одно, здесь важен целый 
комплекс факторов. Плюс ребята из первого звена играют вместе уже четвертый 
сезон. Им, возможно, чуть проще.  
 
- Если подвести промежуточный итог, ты доволен выступлением команды в 
первой части сезона? 
- Я доволен, но всегда можно лучше.  
 
- По ходу этого отрезка у «Мордовии» была серия неудачных игр. Как тебе 
кажется, в чем причина этого? 
- Мне кажется, это накопилась определенная усталость или эмоций просто не 
хватило. Такое часто бывает в спорте.  
 
- Есть цель такая цель, во, что бы то ни стало занять первое место по итогам 
регулярки? 
- Быть первым всегда приятно. Это показатель класса команды. Я не считаю 
правильным, если кто-то согласен довольствоваться вторым местом. Всегда 
нужно стремиться к большему, но с другой стороны есть такая поговорка: лучше 
выиграть третье, чем проиграть первое.  
 
- На твой взгляд сколько «Мордовия» отдала соперникам «своих» очков? 
- Не могу сказать точно сколько, но могли набирать больше. Если убрать 
поражения от «Сокола», «Алтая» - эти матчи мы могли выигрывать. В Смоленске 
должны были брать очки, но там просто нам не повезло. Если бы смогли бы 
победить в этих матчах, то было бы совсем здорово.  
 
- Для тебя какие матчи были самыми тяжелыми с точки зрения 
непосредственно работы, а какие с точки зрения психологии? 
- Матчи, как правило, легкими не бывают. Запомнился домашний матч против 
«Сокола», когда победили с крупным счетом. Тяжело было в домашних матчах 
против «Ростова» и «Тамбова». В Новочебоксарске были не простые матчи, такие 
ни с чем не спутаешь. Вот против «Сокола» почему-то тяжело играть. Не 
получается как-то подстроиться под них что ли. Чтобы вышел на лед, и было 
какое-то необычное волнение, такого не было.  
 
- Если бы у тебя был шанс воспользоваться машиной времени, как 
считаешь, где бы мог сейчас играть? 



- Не знаю, да вряд ли кто-то знает. Я об этом не думаю, доволен тем, что я имею 
на данный момент.  
 
- Если бы сейчас, условно, вратаря сборной России перевести в одну из 
команд первенства ВХЛ, как считаешь, через какое время он вновь смог бы 
обратить на себя внимание и получить вызов в сборную? 
- Если он будет играть в первенстве ВХЛ? Не через какое. Он не попадет в 
сборную, если будет играть в нашей лиге. Чтобы выйти на такой высокий уровень, 
игрок должен постоянно расти в классе, а из ВХЛ в сборную не попадают, тем 
более вратари.  
 
- Хорошо, а сколько потребуется времени, чтобы пройти иерархическую 
лестницу от первенства ВХЛ, до чемпионата ВХЛ? Сезона может хватить? 
- Думаю, что вполне хватит, но на самом деле это дело случая. Здесь может не 
хватить сезона, а может хватить и двух, трех туров. Кто-то посмотрел, обратил 
внимание, пригласил в клуб и вот ты уже играешь в команде дивизионом выше.  
 
- Я знаю, что ты, будучи воспитанником казанского хоккея, тренировался 
вместе с основой «Ак Барса». Удалось поучаствовать в играх?  
- В товарищеском матче против «Сибири» выходил на площадку, где-то минут на 
семь, наверное. Сейчас точно уже не помню. На тот момент мне было 18 или 19 
лет. Это случилось довольно неожиданно для меня. Руки и ноги не слушались, к 
тому же из этих семи минут пять мы играли в меньшинстве. Может и удача была, 
но моей стороне, но долго я держался. Броски, добивания были. В итоге мы все 
же пропустили, но моей вины в той шайбе не было. Тренер вратарей после матча 
подошел и сказал, что сыграл я хорошо и гол это бы не мой. Это был очень 
интересный опыт в моей жизни. Эмоции надолго запомнились.  
 
- Думаешь, сейчас смог бы хорошо сыграть на таком уровне, если резко 
поместить тебя в матч чемпионата КХЛ? Говорят, что не подготовленный 
голкипер может просто не выдержать высоких скоростей.  
- Чем выше уровень хоккея, тем быстрее ходит шайба, это не секрет. Наши лиги 
во многом, отличаются скоростью мышления на площадке. Кто быстрее мыслит, 
тот играет в команде выше уровнем. Это мой взгляд. Сейчас сложно сравнить. 
Тогда, когда я играл против «Сибири» я проходил сборы с основным составом «Ак 
Барса», и, в принципе, был готов к таким скоростям. Плюс это была предсезонка, 
и все-таки команды были не в оптимальных кондициях. Я ничего такого не 
ощутил. Если бы сейчас сыграть матч КХЛ. Думаю, психологически выдержал бы, 
а вот физически не уверен.  
 
- Во многих командах первенства ВХЛ нет тренеров вратарей. Тебе бы такой 
наставник пригодился? 
- Мне да. Вратарские тренировки, есть вратарские тренировки. В них можно 
натренировать какие-то навыки, которые могут возникнуть в специфической, 
редкой ситуации. Она, может быть, и возникнет очень редко, но я бы, например, 
уже был бы к этому готов и сыграл бы правильнее. Плюс, знающий человек всегда 
укажет на ошибки, которые мы можем и не заметить. Сейчас, перед новогодними 
каникулами, с нами персонально работает тренер. Мы сами придумываем какие-
то упражнения, он нам бросает.    
 
 
 



- Ты закончил первый этап с достаточно низким коэффициентом 
надежности. Обращал на это внимание по ходу сезона? 
-  Я знаю, что он падал до 1,2 вроде бы. Сейчас он 1,7. Скажу, что очень тяжело 
держать вот эти 1,2. Две шайбы пропускаешь, он уже поднимается. Я в принципе 
не думал об этом. Потому что если будешь держать в голове статистические 
данные, обязательно провалишься. Я стараюсь не думать о статистике, о том 
какой вратарь на каком месте идет по количеству пропущенных шайб. На этом 
нельзя зацикливаться. 
 
- Конкуренция с Денисом Мотошиным подстегивала? 
- Если говорить о «сухих» матчах, то это отдельное, независимо не от чего. У нас 
Денисом дружеские отношения. Мы хорошие напарники и каких-то личных 
противостояний у нас нет.  
 
- Каково играть в воротах, когда результат матча уже предрешен? 
- Хоккей - непредсказуемый вид спорта. Раньше времени расслабишься, можешь 
получить «кошелку» и уйти обиженным. Стараешься играть до конца и получить 
удовольствие.  
  
- Если есть момент для быстрого, острого, но рискованного паса 
нападающему. Исполнишь передачу? 
- Смотря, какая ситуация. Я, если честно не фанат игры клюшкой. Это может быть 
одна из моих не самых сильных сторон. Если я вижу адресата и знаю, что точно 
смогу исполнить пас, то я отдам, а если это рискованно, то стараюсь не 
выдумывать. Лучше сделаю попроще, так меньше ошибок совершишь.  
 
- Уже определился с планами, где будет встречать Новый год? 
- В кругу семьи. Мы не так часто все вместе собираемся. Всех своих родных я 
вижу редко, поэтому, конечно, же, буду, сними. Всех нужно увидеть, всем 
подарить подарки. В этом мне помогает моя супруга, так, что думаю, что мы уже 
готовы к Новому году.  
От себя пользуясь, случаем хотел бы поздравить всех болельщиков с Новым 
годом. Желаю, чтобы у всех сбылись все те мечты, которые они загадают в 
новогоднюю ночь. Приходите чаще на наши матчи. Поддерживайте, 
подстегивайте нас. Ваша поддержка нам необходима. Мы постараемся радовать 
вас, как можно чаще.  

 


